



La brocanteuse cultive le temps des cerises

Adeline Jaquet La serial chineuse de Gilly rejoint l'équipe d'«Affaire conclue», animée par Sophie Davant.

Anetka Mühlemann Texte
Florian Cella Photo

Une tornade pritamnière. En guidant le visiteur dans les deux showrooms qu'elle aménage à Gilly, Adeline Jaquet virevolte joyeusement autour des pièces anciennes qu'elle a dénichées aux quatre coins de la Suisse et rafraîchies ou relookées avant de s'arrêter devant un établi de bijoutier. «C'est supergénieux et, malgré les années, ça reste une très belle pièce. Mais pour la restauration de meubles de métier, je fais appel à des professionnels», expose avec passion la brocanteuse de Népthes & Cerisiers. Soucieuse de pouvoir raconter l'histoire des objets, la sémillante Québécoise n'hésite pas à enchaîner les vide-maisons, afin de recueillir les souvenirs en même temps que les acquisitions. Confrontés parés à de véritables «crève-cœurs», notamment quand des seniors

se retrouvent contraints de se séparer d'affaires qui leur sont chères, Adeline Jaquet met un point d'honneur à apporter du réconfort en mettant l'accent sur le fait qu'elles découvrent un nouveau foyer. Dans son approche empathique, la trentenaire au regard vert et pétillant intervient comme placeuse de trésors patrimoniaux. «Je fonctionne beaucoup au coup de cœur», confie la Franco-Canada-Suisse. Animée par un tourbillon de vie et d'envie, la jeune maman canalise son dynamisme dans un cercle vertueux. Sa vivacité se déploie selon ce qui semble constituer ses quatre points cardinaux: la curiosité, la quête du beau, le goût de l'entrepreneuriat et l'intelligence relationnelle.

«Apprendre sur le tas»

«Addine a une belle énergie. Elle prend toujours son temps, relève son mari, Gregory, qui l'assiste dans son aventure commerciale tout en l'apaisant par sa «douceur tranquille». Car

c'est dans le giron familial et amical que la Raffa-Pépine, qui apprécie la vie villageoise, se ressourcit. Une précieuse accalmie pour cette grande impatient. «Il lui faut parfois accepter que d'autres personnes ne vont pas au même rythme qu'elle», note le Vaudois. «Je suis plus dans l'action que la contemplation, admet l'intéressée. Je préfère apprendre sur le tas.» Le chinage lui offre ainsi de belles perspectives de cueillette. Si le goût de la récupération d'amitiés lui a été transmis par son époux rencontré sur les bancs d'université, il a immédiatement fait écho à son désir d'harmonie. «Depuis toute petite, j'ai besoin de créer des coccons ou de petits espaces où je me sens bien», se souvient la brunette au visage délicatement orné d'éphélides. Les trouvailles ont d'abord agréablement le *home sweet home* de la maison que le couple rénove. Plus il y en avait, plus la chineuse bicolore nourrissait l'envie de faire bénéficier d'autres de sa passion. «L'important, c'est que les gens soient satisfaits. Parfois, quand je trouve un objet, je sais déjà quelle cliente va me l'acheter», indique la passionnée de décoration. Ses aménagements, elle les réalise toujours à l'instinct. Même si, dans son jardin, cela revient parfois à planter des végétaux avant de les déplacer pour obtenir l'accord parfait.

Taillée pour le métier

Si elle semble taillée pour le métier, Adeline Jaquet ne s'est que récemment lancée. Son diplôme en relations internationales et sciences politiques en poche, la bossesse enjouée a rapidement bifurqué: «Je trouvais ça un peu ennuyeux, j'ai plutôt une fibre commerciale.» En tant qu'employée, elle a œuvré dans le management, le marketing et la communication numérique. Sa facilité lui donnait alors l'impression d'enliser des perles. Atteinte du syndrome de l'imposteur, la jeune femme se mettait alors une terrible pression. Elle a fini par lâcher cette enclume, ce qui lui a donné des ailes. «J'ai fait la paix avec le fait que, même si c'est facile et naturel, la qualité du travail peut quand même être bien», raconte la fille d'entrepreneurs. À son tour, elle a pris son envol comme indépendante. Cette liberté lui a permis de renouer avec une vie légère et fluide. Sans pour autant perdre son sérieux. «L'idée, c'est de poster chaque jour un ou plusieurs objets sur Instagram, mais je n'y arrive pas toujours», grimace la sympathique francophone à l'accent chantant. N'en-

«J'ai fait la paix avec le fait que, même si c'est facile et naturel, la qualité du travail peut quand même être bien.»

pêche, ces rendez-vous lui ont fait passer la barre des 7000 abonnés et le bouche à oreille a fait décoller sa petite entreprise. Sans manquer de taper dans l'œil des recruteurs de l'émission française «Affaire conclue» présentée par Sophie Davant. Consciente que cela représente une belle vitrine, la fondatrice de Népthes & Cerisiers a sur tout accepté d'y participer en tant qu'experte, car «ça avait l'air bon enfant, pas prise de tête et authentiques». Une impression que la journée de tournage de six épisodes aux ateliers Christofle, sis dans la région parisienne, n'a pas démentie. En tout cas, son charme ne manquera pas d'apporter un vent de fraîcheur bienvenu.

Les clés de la boutique

«Elle a toujours le sourire et une spontanéité désarmante. On ne peut pas lui résister, témoigne l'artiste Pierpaolo Pugnale alias Peculy, qui lui prête une partie de son atelier. Quand elle a débarré en demandant si elle pouvait entreposer quelques meubles, j'ai tout de suite dit oui.» Le dessinateur et philosophe est d'ailleurs ravi de lui remettre les clés de sa boutique. L'an prochain quand il prendra sa retraite. En tenant compte de la grange attenante à son domicile, cet espace permettra à Adeline Jaquet de mettre en lumière ses pépites chargées d'histoire sur 200 mètres carrés. Auxquels on pourrait aisément ajouter ses propres quartiers enjôlés au fil des années de pièces chineuses. «La place, c'est le nerf de la guerre, rigole l'invincible brocanteuse en ligne. Maintenant on a une règle: si un objet rentre, un autre doit sortir!»

«Affaire conclue», mardi dès 16h15 sur France 2.

Bio

1988 Naît le 9 août à La Rochelle (F) puis déménage au Québec (CA) alors qu'elle a 2 ans. 2009 Bachelier en relations internationales à l'Université de Montréal, où elle rencontre son futur époux. 2010 Suit Gregory qui rentre en Suisse. 2012 Master en relations internationales à Genève. 2013 Mariage en Charente-Maritime (origine commune aux deux époux). 2018 Arrivée à Gilly et naissance de sa fille. 2019 Lance sa brocante Pépites & Cerisiers. 2021 Participe à «Affaire conclue», émission de télévision française diffusée sur France 2.